
 

 

 

 今年の年明けはとても穏やかで、暖かいお正月になりました。その後の気温も高めに推移し、

子どもたちにとっては活動しやすい後期後半の始まりでした。今年の干支はネズミです。漢字で

書くと「子年」となります。もともと十二支は植物の循環の様子を表しているらしく、子はすべ

ての始まりであり、新しい生命が萌し始める状態を示しているそうです。十二支の動物は後付け

で、一般市民でもわかりやすくするために割り当てたようです。ただ動物の始まりも「子」です

ね。また「ネズミ算」という言葉があるように、ネズミは子孫繁栄の象徴にもなっています。 

すべての始まりである「子」の年に、オリンピックもやってきます。それぞれに何かの記念にな

る１年になるといいですね。 

さて子どもたちの歓声が戻った学校も２週間が過ぎました。新しい目標をもって前進する子

どもたち。その顔は何となく晴れやかで、やる気に満ちた表情です。インフルエンザ等感染症が

気になるこの時期ですが、健康でたくましく乗り越えてもらいたいものです。 
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【めざす児童像】 （知）意欲的に 楽しく学び合う子ども （徳）認め合い支え合う やさしい子ども 

         （体）心と体を 進んで鍛え合う子ども 

 先日、体育館で子どもたちに話をする機会がありました。いつもはしっかり顔を見て話

を聞いてくれる子どもたちですが、その日は何か外が気になるようで・・・ 

よく聞いてみると体育館のガラスに何かがぶつかる音が 

します。実はこの時期、上下の運動場間にある「南京ハ 

ゼ」の木には白い実がたくさんなっています。その実を 

食べに多くのヒヨドリがやってきているのですが、体育 

館の窓が透明なために、そこにぶつかるヒヨドリも・・。 

子どもたちはそのことが気になっていたようです。時々 

失神している鳥を見かけることもあるそうですが、けっ 

こう大きめのヒヨドリは、今のところ無事なようです。 

             隣には桜の木もありますが、その芽はすでに膨らみかけて 

             います。寒い冬の中で多くの生き物たちが次への準備を始 

             めているのです。 

              子どもたちの進級、進学まであとわずかになりました。 

             今現在の学習や生活をきちんとすることが次へのステップ 

             となります。ご家庭でも励ましてあげてください。 



◇◇１・２月の行事予定 ◇◇ 

月 日 曜 行 事 予 定

１ 

２８ 火 学校支援会議 

２９ 水 読み語り（１・４年生） ＡＬＴとの英語活動 代表委員会（３～５年生 ６校時） 

３１ 金 ３年生授業参観、ＡＬＴとの英語活動 

２ 

３ 月 全校朝会 

 ４ 火 入学説明会（１３：３０～ 会議室） サイバーセキュリティ事業（５・６年 ６校時） 

５ 水 委員会活動（６校時 ５・６年生） まどか教室お楽しみ会（午後） 

 ６ 木 ４年生授業参観・学年レク（体育館） 

 ７ 金 １年生授業参観 

１１ 火 建国記念の日 

１２ 水 ＡＬＴとの英語活動 クラブ活動（４～６年生 ６校時） 

１３ 木 ２年生授業参観 

１４ 金 ６年生授業参観・学年レク（体育館） ＡＬＴとの英語活動 

１９ 水 ＡＬＴとの英語活動 

２０ 木 まどか教室入級説明会 

２１ 金 ＡＬＴとの英語活動 

２３ 日 天皇誕生日 

２４ 月 振替休日 

２６ 水 委員会活動（６校時 ５・６年生） 

２７ 木 学校保健委員会（１３：２０ 会議室） 

２８ 金 校旗引継ぎ式・お別れ集会 

 

全国学校給食週間（１月２４日～１月３０日）  

本日２４日から「全国学校給食週間」が始まります。明治２２年、山形県の私立忠愛小学

校で出された「おにぎり・塩鮭・菜の漬け物」で始まった学校給食ですが、今はずいぶん様変

わりしました。私（５０代後半）たちが子どものころはまだ毎日パン食で、今はなき脱脂粉乳

やアルマイトの食器が当たり前でした。保護者の皆さまのころには米飯給食があり、数多くの

メニューが提供されていたと思います。現在では１か月の中に同じ献立がないのが当たり前の

ようになっていて、その作業にあたられている栄養教諭や栄養士の方々に感謝の毎日です。 

本校では今年、映像を取り入れた給食集会を行いました。 

流感対策もありますが、視覚で理解を深めたいという先生方 

の思いもありました。この機会に改めて給食について考える 

とともに、生き物の命をいただいていることや作ってくれて 

いる方々へ感謝の気持ちを忘れず、毎日の給食を残さず、お 

いしく食べてほしいと思います。ご家庭でもこの機会に給食 

や普段の食事に関する話題をもっていただけたら幸いです。 
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